
Quartiersbeirat Horner Geest 

Ergebnisprotokoll über die Sitzung des Quartiersbeirats Horner Geest am 13.12.2021 als On-

line-Veranstaltung. 

Moderation:  Herr Bartz und Herr Karch 

Protokoll:  Frau Zimmermann  

Datum:  Mittwoch, den 13. Dezember 2021  

Uhrzeit:  19.00 Uhr Beginn  

  20.00 Uhr Ende 

 

Tagesordnung 

• Begrüßung  

• Ergebnisvermerk der letzten Sitzung 

• Anträge Verfügungsfonds  

• Kurzvorstellung von Herrn Rudolph, neuer Regionalbeauftragter für den Quartiers-
beirat  

• Fortführungsbeschluss des Quartiersbeirates  

• Klimaschutz im Bezirk Hamburg-Mitte  

• Fragen / Anregungen / Anliegen aus dem Quartier 
o Nicht-Füttern-Schild für Enten  
o Baumfällungen auf der Manshardtstraße  
o Ampelschaltung Legienstraße/Manshardtstraße 

 

TOP 1: Begrüßung 

Herr Bartz und Herr Karch begrüßen die Anwesenden.  

Es sind elf stimmberechtigte Mitglieder anwesend sowie 4 politische Vertretende unter den 

insgesamt 19 Teilnehmenden.  

 

TOP 2: Ergebnisvermerk der letzten Sitzungen   

Unter den Teilnehmenden erhebt sich eine Rückmeldung bezüglich der 30er Zone im Quer-

kamp zum Ergebnisvermerk der letzten Sitzung. Gemäß dem vorangegangenen Protokoll ist 

die Hochbahn fälschlicherweise als Ansprechpartner für diesen Bereich genannt. 

Herr Bartz wird sich im Weiteren mit der Straßenverkehrsabteilung in Verbindung setzen, so-

wie in Rücksprache mit der Verwaltung treten, um weitere Informationen zu erhalten.  

 

TOP 3: Anträge Verfügungsfonds 

Es liegen bisher keine Verfügungsfondsanträge vor.  



Die derzeitige Summe des diesjährigen Verfügungsfonds beläuft sich momentan auf einen 

Wert von 5.632 Euro, welcher zusätzlich zu den 2022 ausgestellten Mittel des Verfügungs-

fonds mitgenommen werden kann.  

Hierzu regt eine Teilnehmende an, dass das Fachamt SL im Einkaufszentrum Manshardtstraße 

langfristig einen Laden angemietet hat. Dieser soll den Bürger:innen des Stadtteils für Ange-

bote seitens der Bewohner:innen sowie für Beteiligungsformate zur Verfügung zu stehen. Für 

die nötige Koordination wird derzeit noch nach einer Besetzung für die Organisation der La-

denfläche gesucht, welche potenziell anteilig aus den Mitteln des diesjährigen Verfügungs-

fonds bezahlt werden könnte. Eine Antragstellung bezüglich der Finanzierung der Stelle aus 

den Finanzen des Verfügungsfonds wird zunächst für Januar 2022 vorgesehen. Weiterhin wer-

den weitere Informationen bezüglich der Ausgestaltung der Ladennutzung im Januar 2022 fol-

gen.  

 

TOP 4: Kurzvorstellung von Herrn Rudolph, neuer Regionalbeauftragter für den Quartiers-

beirat  

Herr Rudolph, der neue Regionalbeauftragte, stellt sich dem Plenum vor.  

Neben dem Stadtteil Horn, ist Herr Rudolph zugleich Regionalbeauftragter der Stadtteile Wil-

helmsburg, Veddel, Billstedt, Mümmelmannsberg sowie Billbrook, Hamm und Borgfelde.  

In Bezug auf die Fortführung der Quartiersbeiräte im Jahr 2022 gibt Herr Rudolph die Rück-

meldung, dass ein Beschluss der Bezirksversammlung besagt, dass die Mittel grundsätzlich da 

seien, sodass die Quartiersbeiräte in gewohnter Form ebenso im Jahr 2022 weitergeführt wer-

den könnten.  

 

TOP 5: Fortführungsbeschluss des Quartiersbeirates   

Um eine Fortführung der bisherigen Quartiersarbeit ebenfalls für das kommende Jahr 2022 
festzuhalten und zu beschließen, folgt das Abstimmungsergebnis als Entscheid über die Wei-
terarbeit.  

In der Abstimmung wird zum einen darüber entschieden, ob eine Weiterarbeit in bisheriger 
Form gewollt ist. Dies schließt die Organisation und Unterstützung durch die Geschäftsstelle 
in Form von Herrn Bartz ein, ebenso wie ein Sitzungsturnus von 5 Sitzungen. Darüber hinaus 
sollen ebenfalls erneut 5.000 Euro als Verfügungsfonds beantragt werden.  

Herr Bartz formuliert im Anschluss an die Sitzung einen Fortführungsbeschluss mit enthalte-
nem Abstimmungsergebnis und reicht diesen an Herrn Rudolph weiter.  

Nachtrag: 

Folgender Beschluss wurde an die Bezirksversammlung verschickt: 

Der Quartiersbeirat Horner Geest spricht sich angesichts der Vielzahl in den kommenden 

Jahren geplanten baulichen Projekte und Vorhaben im Stadtteil für eine Fortführung der Bei-

ratsarbeit im Jahr 2022 aus mit der gleichen Anzahl an Sitzungen und Finanzierung der Ge-

schäftsstelle sowie des finanziellen Umfangs des Verfügungsfonds aus und bittet den 



Regionalausschuss Hamm/Horn/Borgfelde und die Bezirksversammlung um entsprechende 

Beschlüsse. 

 
Abstimmungsergebnisse: 

Wer Ja Nein Enthaltung 

Alle Anwesenden 19 0 0 

Beiratsmitglieder 11 0 0 

Vertreter der BV-Fraktionen 4 0 0 

 

Für die Sitzungstermine des Quartiersbeirates wird wie gehabt, der 2. Montag des Sitzungs-
monats um 19.00 Uhr vorgemerkt.  

Die fünf besprochenen Termine der Beiratssitzungen des Jahres 2022 sind:  

• 14. Februar 2022, Montag  

• 11. April 2022, Montag  

• 13. Juni 2022, Montag  

• 12. September 2022, Montag  

• 12. Dezember 2022, Montag  

 

TOP 6: Klimaschutz im Bezirk Hamburg-Mitte 

Das Bezirksamt Hamburg-Mitte sieht vor im kommenden Jahr unter dem Themenschwerpunkt 
„Klimaschutz“ ein Klimaschutzkonzept unter Beteiligung der Bürger:innen des Bezirks Ham-
burg Mitte zu erstellen. Hierzu hat das Bezirksamt im Vorfeld dazu aufgerufen, Projekte aus 
den verschiedenen Stadtteilen, welche sich mit dem Klimaschutz befassen, an das Bezirksamt 
zu melden. Die Lauffrist für die Rückmeldung ist bereits am 03.12.21 abgelaufen. Weitere In-
formationen zum Vorhaben, können unter folgender Adresse nachgelesen werden: 
https://klima-hamburg-mitte.beteiligung.hamburg/dipas/#/contribution/2263.  

Seitens der Teilnehmenden erhebt sich ein Appell an die mangelhafte Informationsverbrei-
tung bezüglich des Vorhabens des Bezirksamtes Hamburg-Mitte. Hierzu gibt Herr Rudolph die 
Rückmeldung, dass eine E-Mail bereits vor circa einem Monat an die Regionalbeauftragten zur 
Weiterleitung an die Quartiersbeiräte versendet wurde. Aufgrund der Umstrukturierung und 
Neubesetzung des Amtes der Regionalbeauftragen scheint es hier zu einer Unterbrechung in 
der Informationsübermittlung gekommen zu sein. Die E-Mail wird dem Quartiersbeirat nach-
träglich noch einmal zugestellt.  

Seitens der Teilnehmenden erhebt sich eins großen Interesses zur Beteiligung am Projekt des 
Bezirksamtes, unter Vorstellung laufender sowie geplanter Projekte des Stadtteils Horn. Zu-
gleich könnte das Thema des Klimaschutzes ebenfalls als Dauerthema des Quartiersbeirates 
aufgenommen werden. Hierzu könnte in der ersten Sitzung des Jahres 2022 ein Mitglied des 
Bezirksamtes eingeladen werden, um in den direkten Austausch miteinander zu treten. Herr 
Bartz wird für die kommende Sitzung im Februar Frau Hastedt kontaktieren und zum Sitzungs-
termin einladen. Weitere Informationen werden vor der nächsten Beiratssitzung verteilt.   

https://klima-hamburg-mitte.beteiligung.hamburg/dipas/#/contribution/2263


 

TOP 7: Fragen/Anregungen/Anliegen aus dem Quartier    

1) Nicht-Füttern-Schild für Enten  
Am Horner Moor sowie am Schiffbecker Moor konnte auf Bitte sowie die Beschluss-
empfehlung des Quartiersbeirates hin, ein Erfolg in Bezug auf das Aufstellen von 
„Nicht-Füttern-Schildern“ von Enten verzeichnet werden.  

Die Beschlussempfehlung des Quartiersbeirates ist ebenfalls noch einmal unter folgen-
der Adresse nachzulesen: https://bv-hh.de/hamburg-mitte/documents/schilder-en-
ten-fuettern-verboten-an-den-teichen-horner-moor-und-schiffbeker-moor-anbrin-
gen-44477  
 
Informationen zu Beschlussempfehlungen sowie Protokollen der Regionalausschüsse 
sowie der Bezirksversammlung sind ebenfalls auf der Seite des Bürgerinformationssys-
tems der Bezirksversammlung Hamburg Mitte zu finden https://sitzungsdienst-ham-
burg-mitte.hamburg.de/bi/allris.net.asp.  
 

2) Baumfällungen auf der Manshardtstraße  
Die Hochbahn befindet sich derzeit in der letzten Fällphase. Im Rahmen des Bauvorha-
bens hält sich die Hochbahn ebenso weitere Baumfällungen vor, welche wegen einer 
Platzeinengung oder aufgrund des Wurzelraumes zu einer Behinderung der Bauarbei-
ten führen könnten.  

Die vorbereitenden Bauarbeiten vor dem EKZ Manshardtstraße für den Bau des Tun-
nels sind weitestgehend abgeschlossen. Hier wurden zunächst Leitungen verlegt, um 
die Tunnelbauarbeiten, beginnend im Sommer 2022, vorzubereiten. Größere Baustel-
lengruben werden noch vor Weihnachten geschlossen, sodass lediglich kleinere Bau-
stellengruben über Weihnachten offenliegen und Anfang des nächsten Jahres eben-
falls geschlossen werden können. Im Bereich der Horner Rennbahn sind bereits erste 
Fortschritte des Tunnelausbaus sichtbar.  

3) Ampelschaltung Legienstraße/Manshardtstraße  
Derzeit ist die Ampelschaltung an der Kreuzung Legienstraße/Manshardtstraße noch 
auf die ursprünglich starke Frequentierung der Manshardtstraße ausgelegt, sodass für 
Autofahrer:innen, welche von der Legienstraße auf die Manshardtstraße einbiegen 
wollen, lange Wartezeiten entstehen und sich ein Rückstau entlang der Legienstraße 
entwickelt.   

Auf Anliegen der Teilnehmenden tritt Frau Wöhlk zunächst in Austausch mit der Poli-
zei, um das besprochene Problem zu adressieren und beheben zu lassen. Sollte sich bis 
zur nächsten Sitzung des Beirates im Februar keine Tätigkeit in diesem Bereich ver-
zeichnen lassen, ist eine Formulierung einer Beschlussempfehlung vorgesehen, welche 
über den Regionalausschuss an die Bezirksversammlung weitergereicht werden kann, 
sodass diese mit einem Beschluss der Empfehlung die Straßenverkehrsbehörde zum 
Handeln befähigt.  
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